

学校だより



ひがし

令和2年12月3日発行
第10号
伊豆市立修善寺東小学校
TEL0558-72-0420

◆学校教育目標「よく学ぶ たくましく心やさしい 東っ子」◆重点目標「自分できめます つなぎます」

しかること

伊豆市立修善寺東小学校長 堀江 健司

校庭のいちょうも一斉に葉を落とし、黄色い絨毯のようです。子供たちはそれを踏みしめながら、季節の移り変わりを感じています。早くも12月に入りました。長いと思っていた2学期も最後の月です。持久走大会もあります。コロナウイルスの感染も広がってきています。最後まで元気に生活していきたいものです。

さて、標題の「しかること」ですが、最近難しさを感じるがあります。学校教育において、褒めて伸ばすことが原則です。しかし、「しかる」「ほめる」は、人を導く手段の一つであって、多いからいいとか悪いとかいう問題ではありません。子供たちにとっては少ない方がいいでしょう。少し前の事例ですが、大阪のある小学校4年生のクラスで、担任の先生が全くしからないという方針で学級経営をしたそうです。そうしたら、1ヶ月もしないうちに授業が成立しなくなり、学級崩壊状態になったそうです。注意することも含めて、学校でも家庭でもしかることは必要でしょう。しかることによって、相手が非を認め、行為を是正することが目的です。なおるのであれば、注意や声かけですむのです。やり方によっては信頼関係が損なわれることがあります。そこで、しかることについて考えてみたいと思います。

○ 感情でしからない。

かっとなって感情的にしかると、悪かった内容より、反発や憎悪、恐怖などが心に残ってしまいます。一呼吸置いてみましょう。

○ 人格を否定しない。

だから、だめな人間ということに結びつけないで、行為そのものだけしかるようにしましょう。

○ 他の人に頼らない。

「後で〇〇さんについておこってもらうから」と言うと、その人の言うことを聞かなくなります。見つけた人、気づいた人がしかるようになります。

○ ついでにしからない。

そういえばあのときもこうだったというように、あれこれしかると、何でしかられたかわからなくなります。短く簡潔にしまりましょう。



これらの留意点は、あくまで平常時です。緊急時（災害の時、他の児童生徒や器物に危害が及ぶ時）は、この範疇にありません。また、なぜいけないのか理由をつけて納得させることが求められますが、触法行為には「理由なんかない。だめなものはだめなんだ」という毅然とした態度も必要です。

地域の方の力を借りて、学習を深めます。



3年総合・4年社会

地域探検では、東っ子サポーターの福井さんに、旭滝について、説明をしていただきました。

2年 生活科



1年 生活科

加殿神楽保存会の杉原さんと小野さん（東っ子サポーター）にご来校いただき、伝統行事について学びました。

本立野駐在所の見城さんにご来校いただき、学校周辺の交通安全についてお話をうかがいました。



6年総合 ものづくり出前講座

伊豆総合高校工業科の先生にご来校いただき、「メロディ LED 砂時計」作りに挑戦しました。理科の電気の学習や総合的な学習のキャリア教育、また、今年度から小学校に新設されたプログラミング教育の入口にもなる内容で、充実した時間を過ごしました。製作に集中している真剣な顔、明かりが付きメロディーが聞こえてきたときの笑顔が、とても印象的でした。



12月・1月の行事予定

- 12 / 3日 (木) …持久走大会
- 4日 (金) …スクールソーシャルワーカー来校日 持久走大会予備日
- 10日 (木) …リレー会 15日 (火) …地区児童会
- 17日 (木) …静岡茶講座 家庭教育学級
- 21日 (月) …スクールソーシャルワーカー来校日
- 25日 (金) …2学期終業式
- 1 / 6日 (水) …3学期始業式
- 8日 (金) …委員会活動
- 12日 (月) …発育測定 (5年6年) ・13日 (火) …発育測定 (3年4年)
- 14日 (水) …発育測定 (1年2年)
- 19日 (火) …東こども園年長児と1年生との交流会 ・21日 (木) …租税教室 (6年)
- 22日 (木) …スクールソーシャルワーカー来校日
- 26日 (火) …スクールカウンセラー来校日



東小HP
QRコード



学校のこと、お子さんのことで、わからないことや心配なことなどがありましたら、遠慮なく、学校まで連絡をください。窓口は、教頭となっています。

修善寺東小学校 Tel 72 - 0420